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Kathrin Wunsch, Alexander Woll & Claudia Niessner

Körperlich-sportliche Aktivität von Kindern und Jugend lichen während und nach der COVID-19-Pandemie 
Ein umfassender Forschungsüberblick und Empfehlungen für Sportlehrkräfte
Die COVID-19-Pandemie und damit verbundene Einschränkungen haben weitreichende negative Auswirkungen 
auf die körperlich-sportliche Aktivität (ksA) und die Gesundheit von Kindern und Jugendlichen (KuJ). Sportlehr-
kräfte spielten während, aber vor allem auch nach der Pandemie eine wichtige Rolle bei der Förderung der Aktivi-
tät von KuJ. Sie können weiterhin auf den Erfahrungen der Pandemie aufbauen und KuJ dazu motivieren, auch 
außerhalb der Schule aktiv zu sein. 

Children’s and Adolescents’ Physical and Sport Activities during and after the Covid-19 Pandemic:  
A Comprehensive Research Survey and Recommendations for Physical Educators
The Covid-19 pandemic and its connected restrictions have far-reaching negative effects on children’s and adoles-
cents’ physical and sport activities as well as their health. During, but even more so after the pandemic, physical 
educators played a significant, supportive role for the children’s and adolescents’ activity levels. Furthermore 
physical educators can use their experiences from the pandemic to motivate their students to actively participate 
in extramural sports.

Michael Krüger

Corona und „Leibesemanzipation“: Sport und Schulsport während und nach der Pandemie
In diesem Beitrag geht es um die Folgen der Einschränkungen von Sport und Schulsport im Zusammenhang der 
Coronapandemie. In einem ersten Schritt wird geschildert, welche Folgen die Schulschließungen und Sportver-
bote für Kinder und Jugendliche nach jüngsten Untersuchungen haben. In Anlehnung an den Sozialphilosophen 
Hermann Lübbe wird daran anschließend argumentiert, was dies für deren „Leibesemanzipation“ und die der 
nachfolgenden Generationen bedeutet.

Corona and the “Emancipation of the Body”: Sports and Physical Education during and after the Pandemic
The author elaborates on the effects of the restrictions on sport and physical education connected with the corona 
pandemic. Based on recent studies, firstly he reports on the impact of schools´ closing and the ban on sports for 
children and adolescents. Then with reference to the social philosopher Hermann Lübbe, he clarifies how this 
impact affects the emancipation of the body for those children and adolescents as well as for future generations.

Stefanie Dahl, Roland Naul & Nils Neuber

Auswirkungen der COVID-19-Pandemie auf die körperliche Entwicklung, die Gesundheit und das Wohlbefinden 
von schulpflichtigen Kindern und Jugendlichen. Ein nationaler und internationaler Überblick
Der Beitrag präsentiert Ergebnisse aus nationalen und internationalen Studien zu körperlich-motorischen, psy-
cho-sozialen und mentalen Auswirkungen der Pandemie auf Kinder und Jugendliche. Zugleich werden aus den 
Erfahrungen der Pandemie Perspektiven für die Zukunft des Sportunterrichts und des Schulsports gezogen, um 
das Bedürfnis von Kindern und Jugendlichen nach Bewegung, Spiel und Sport auch in Krisensituationen erfüllen 
zu können.

A National and International Survey on the Effects of the Covid-19 Pandemic on the Physical Development, 
Health and Well-Being of School-Age Children and Adolescents
The authors present the results of national and international studies on the pandemic´s physical-motoric, psy-
cho-social and mental effects on children and adolescents. In addition they use pandemic experiences to deduce 
perspectives for the future of physical education and school sports in order to meet the children’s and adolescents’ 
needs for movement, play and sports even in critical situations.


